

DOI:10.18572/1813-1247-2017-12-3-7

# АНАЛИЗ ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ПРАВОВОГО СТАТУСА GOVERNMENT RELATIONS (GR) — ДЕПАРТАМЕНТОВ (ОТДЕЛОВ) В СИСТЕМЕ РОССИЙСКОГО ПРАВА

**Рыжов Николай Александрович,**  
**третий секретарь Министерства иностранных дел Российской Федерации**  
*nickolay.ryzhov@mail.ru*

*Взятый государством курс на налаживание и развитие полноценного диалога власти с бизнес-сообществом подразумевает наличие правовых способов и средств его реализации. Одним из таких способов взаимодействия является работа в коммерческих компаниях и предприятиях отделов (департаментов) по взаимодействию с органами государственной власти, или GR-департаментов.*

*Вместе с тем отсутствие правовой базы функционирования данных отделов на практике создает трудности обеим сторонам (государству и бизнесу).*

*В этой связи актуальность анализа проблемы и перспективы развития правового статуса Government Relations (GR) в системе российского права заключается в акцентировании внимания законодателя на необходимости скорейшего принятия закона о регулировании деятельности указанных выше отделов (департаментов) с целью выстраивания взаимовыгодных отношений государства и бизнеса в рамках российского законодательства.*

**Ключевые слова:** анализ проблемы и перспективы развития правового статуса Government Relations, регулирование деятельности отделов (департаментов) по взаимодействию с органами государственной власти, проблемы регулирования, зарубежный опыт работы GR-департаментов.

## ANALYSIS OF THE ISSUE AND LEGAL STATUS DEVELOPMENT PROSPECTS OF GOVERNMENT RELATIONS (GR) DEPARTMENTS (DIVISIONS) IN THE RUSSIAN LAW SYSTEM

**Ryzhov Nikolay A.**  
**Third Secretary of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation**

*The chosen course of Russian government aims the development of a dialogue with business community and means the existence of legal ways of this communication. One of this ways is the cooperation with GR departments in a business companies.*

*Despite this, the absence of the legal fundament of functioning of this departments creates a difficulties in this cooperation.*

*That is why the topicality of legal analysis of a problem and development of a legal status of GR departments in Russian legislation consists in noticing of a legislator on a necessity of an adoption of a legal act which regulate GR departments to create a mutual beneficial cooperation within the limits of Russian law.*

**Key words:** legal analysis of GR departments in Russia, regulation of GR activity in Russia, problems of the status of GR in Russia.